

EL ECO BALEAR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Santo Cristo, 20. —○— PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: Un mes, 50 cénts.

Año I

Palma.—Sábado 20 de Junio de 1903

Núm. 136

GRANJA «LA HIGIÉNICA» de Sebastián Muntaner

RINCÓN 9

La más antigua y acreditada de Palma

Dentro de breves días quedará abierto este establecimiento en donde se expendrá leche pura, fresca, garantizada, recomendada por muchas familias de la buena sociedad palmesana.

Los encargos se reciben provisionalmente en el Colmado *La Providencia*.
Servicio á domicilio

LA FALSA LIBERTAD

Cortamos de una fervorosa pastoral del señor Obispo de Tortosa:

«El individuo pierde la paz, cuando las pasiones se revelan contra la razón y pretenden someterla á sus torpes apetitos; así también se perturba la paz en los estados cuando los súbditos pretenden imponerse á la autoridad establecida, y quieren gobernarse según sus instintos y no conforme á las leyes justas. Siempre que lo de abajo aspira á ponerse arriba, el orden se perturba y, necesariamente se altera la paz.

La Iglesia tiene derecho á establecerse en todos los Estados del mundo, sin dependencia alguna de la autoridad temporal, porque no es ésta la que le concede la gracia ó el favor de enseñar á las gentes, sino que es Dios quien le ha mandado cumplir este deber, diciéndole: Enseñad á todas las gentes, predicad á toda criatura, como mi Padre me ha enviado, os envío yo á vosotros. Es la Iglesia para el Estado lo que el alma para el cuerpo. Este recibe el movimiento y la vida del alma, pues de la misma manera el Estado ha de recibir de la Iglesia la influencia benéfica de que tanto necesita para la felicidad temporal de sus súbditos.

Ved, A. H., el error de aquellos que dicen: Ya que aquí en España tenemos una Iglesia privilegiada, ésta tiene que aceptar y admitir como consecuencia de la protección, la soberanía del Estado para determinar las condiciones, la forma de existencia de esa Iglesia en el país en que vive». De ninguna manera puede admitirse esta teoría por ningún católico. Abrase, en fin, el libro de la Historia, y ella nos dirá que nunca floreció España en poderío y progreso material, como cuando vivió en armonía con la Santa Iglesia, cuando impidió la

propaganda protestante, é hizo respetar sus derechos y observar sus preceptos.

Pero resonó un día el nombre de la libertad que regaló muchos derechos al hombre, sin cuidarse primero de hacerle cumplir sus deberes para con Dios y su Iglesia, y en aquella hora se rompieron los lazos hermosos de unión entre ambas potestades, la razón se proclamó independiente de la revelación, la filosofía de la Teología, y por una consecuencia lógica había de llegarse á la negación de toda autoridad. Entusiasmados muchos hombres con los brillos aparentes de ventura, y los derechos de la libertad, la han enaltecido tanto que se parece esta señora á la ramera de que habla el Profeta la cual posee el arte de hechizar, y ha hecho esclavos de sus fornicaciones á los pueblos y de sus hechizos á las familias.

En efecto, gran parte de la sociedad actual parece hechizada por arte de una libertad mal entendida y peor practicada. En nombre de ella creen algunos que puede hacerse todo, negar dogmas, combatir la autoridad de la Iglesia, despreciar sus preceptos, burlarse de sus sacramentos, perseguir á sus ministros y proclamar la supremacía del Estado sobre todo lo sagrado que Jesucristo instituyó para felicidad de los hombres. Por eso la prensa vomita publicaciones impías, los escaparates ostentan figuras impúdicas, en los teatros se representan actos en toda su vergonzosa desnudez, en los mítines se blasfema hasta de Dios, en las Universidades se enseñan errores, en los Institutos se disponen los ánimos de la juventud á alimentarse de la impiedad y hasta en las escuelas desaparece el respeto á la religión y el amor á Dios Nuestro Señor.

Resultado de esta perversidad de ideas y de corrupción de costumbres es la agitación de todos los espíritus, y la perturbación que se nota en todos los organismos de la sociedad. Se habla de paz y no hay paz, como decía el profeta; se llama bien al mal que se hace, libertad á lo que es una desenfrenada licencia, progreso á lo que muchas veces es verdadero retroceso hacia el paganismo, civilización al abandono de piadosas costumbres, luz á las nebulosidades del error, perfeccionamiento del hombre á lo que le degrada y rebaja al nivel del bruto que no tiene entendimiento. A este estado hemos venido á parar, merced á la libertad que hay para el mal,

y á la dificultad de practicar el bien que prescribe la moral del Evangelio. Día llegará en que Dios echará en cara á la libertad anticristiana sus abominaciones y pedirá estrecha cuenta de ellas á los que las cometieron, las autorizaron y defendieron.

Utilicemos los medios que la misma Constitución nos concede para defendernos de los ataques de la impiedad, que engreida por los triunfos que alcanza, pretende arrebatarnos la enseñanza cristiana, las congregaciones religiosas y hasta las Sedes Episcopales.

Hagamos valer nuestros derechos á la libertad religiosa, á tributar á Dios el culto católico con el esplendor y majestad que se le debe, y no consintamos con un silencio culpable que desaparezcan nuestras Catedrales, que la piedad de nuestros mayores levantó como monumentos inmortales de su fe, de su devoción y de su amor á la patria y á la religión. Revistámonos de nuestro Señor Jesucristo, despojándonos de los vicios y malos resabios, armados de su luz y de su virtud nos sentiremos con fuerzas bastantes para pelear las batallas del Señor en todos los terrenos á que nos llame el enemigo, lo mismo en el terreno religioso que en el político, en la ciencia como en las artes, en la prensa como en el parlamento, pero combatámonos principalmente con el ejercicio de la caridad y la práctica de todas las virtudes cristianas.»

CONGRESO

LOS SUCESOS DE VALENCIA

El señor *Presidente*: El Sr. Nocedal tiene la palabra.

(La Cámara se llena de diputados que acuden á ocupar sus asientos y ofrece el aspecto de las grandes solemnidades.)

El Sr. *Nocedal*: Señor presidente y señores diputados: el art. 16 del Reglamento, y voy á leerlo yo para evitar esta molestia al señor secretario, dice así:

«Hasta la constitución definitiva del Congreso, éste no se ocupará de otra cosa más que del examen de actas y de las comunicaciones del gobierno ó del otro Cuerpo Colegislador, á no ser que ocurriere algún incidente extraordinario; pero nunca de proyectos ni de proposiciones de ley.»

A mí me parece que es incidente extraordinario, y algo más que extraordina-

rio, lo que está sucediendo en la hermosísima capital del reino valenciano.

No que yo crea que tiene que echarnos nada en cara Europa, donde en una noche de crímenes y matanzas se cambia una dinastía, donde emperadores, reyes, presidentes y ministros son cazados con bombas de dinamita ó á puñaladas ó á tiros en los caminos de hierro y hasta en fiestas ostentosas. No; donde estas cosas pasan, al amparo del progreso y de la civilización moderna, son menudencias insignificantes todos los horrores que á veces ocurren en las kábilas del Riff, y es á lo que más se parecen los sucesos de Valencia. (*Aprobación.*)

El señor *Presidente*: Señor Nocedal, de la lectura del artículo del Reglamento inferior que S. S. desea hacer una pregunta al gobierno. Yo le ruego que se cifa á la pregunta, que es todo lo que podrá autorizarle la presidencia, y no pronuncie un discurso político para el que no ha llegado la ocasión.

El Sr. *Nocedal*: Señor presidente, una pregunta deseo hacer, y S. S., como presidente, tiene que ser observador del Reglamento; pero, como académico de la Lengua, ya me permitirá que le añada su poquito de retórica, y de sal y pimienta. (*Risas.*)

El señor *Presidente*: No tanta, con todo, como S. S., podrá poner libremente después que el Congreso se constituya.

Sírvase hacer la pregunta.

El Sr. *Nocedal*: Señor presidente, tiene S. S. el hábito y la afición de quedar siempre encima (*Risas.*); y preside S. S. admirablemente, sino que, si S. S. me lo permitiera le diría que tiene un defecto, y es el de presidir demasiado. (*Grandes risas.*)

El señor *Presidente*: No más de lo necesario.

El Sr. *Nocedal*: Eso es modestia de su señoría. (*Grandes risas.*)

Voy á hacer la pregunta en los límites estrictos del Reglamento, aunque el artículo del Reglamento, siendo el asunto verdaderamente extraordinario autoriza la discusión y no me obliga á ceñirme tanto como S. S. quiere. Aun así, acato la orden de S. S., y continúo.

Suceden en Valencia cosas que yo de vista no conozco; aquí hay quien las comoce; el señor Llorens, recién llegado de aquella capital, nos podrá decir lo que por sus ojos ha visto, y para eso le aludo y á eso le invito. (*El Sr. Llorens pide la palabra.*) Yo no sé más de lo que dicen los periódicos; pero con eso hay de sobra para la pregunta que quiero dirigir al gobierno; tanto más cuanto que lo pasado ayer en Valencia no es sino un síntoma ó, por mejor decir, un acceso de un mal ya crónico de la guerra entre dos bandos de un mismo partido que luchan como luchaban en los últimos tiempos del imperio romano los que defendían y los que asesinaban á los emperadores, ó en los primeros y más remotos tiempos de la Edad Media los bárbaros que aún no habían

empezado á civilizarse. No es más que un síntoma; pero yo deseo que el Sr. Ministro de la Gobernación me diga qué hay sobre ese síntoma gravísimo y qué remedio piensa poner á ese mal intolerable.

Yo ya sé que el Sr. ministro de la Gobernación puede encogerse de hombros y decirnos, defendiendo sus ideas monárquicas, que eso no son más que anuncios y atisbos de lo que sería España si los republicanos triunfaran y se estableciera la república, y eso también es verdad (*risas y asentimiento general*); pero yo le digo que si no se apresura á reprimir tanta vergüenza y tal horror con mano fuerte, no será menester el advenimiento de la república, y dentro del régimen monárquico constitucional estaremos ya, en Valencia sobre todo, en plena república, que es tanto como decir en completa behetría. (*El Sr. Blasco Ibañez pide la palabra.*)

El ministro de la Gobernación da lectura á los telegramas recibidos del gobernador de Valencia, y que confirman los relatos de la prensa.

(La Cámara está llena.)

El gobernador manifiesta las medidas que ha adoptado, incluso la de que se "cachee", á los partidarios de uno y otro bando.

—Esta—dice—es la mejor respuesta que puedo dar al Sr. Nocedal.

El Sr. *Blasco Ibañez*: Lamento como el que más lo que sucede en Valencia, y lo lamento porque amo á Valencia como á mi madre, y lamento que se la deshonoré de la manera que se lo está haciendo.

Una consideración de caballerosidad me impide hablar con extensión de lo que sucede en Valencia, pues tendría que referirme á un ausente.

Todos reconocen que la campaña que cierta parte de la prensa está haciendo en Valencia no tiene precedente.

Allí se han publicado cartas confidenciales escritas al amigo, y se ha amenazado con la publicación de cartas femeniles, faltándose así á los respetos debidos á la mujer y al caballero.

Yo, ante estas cosas, he intentado seguir los caminos del caballero; pero me ha sido imposible, pues nadie ha respondido como yo esperaba, y se ha intentado atropellar á los amigos que llevan mi representación con aquel objeto.

En Valencia no hay lucha entre republicanos (rumores); no hay lucha entre el partido republicano y un grupo de alucinados, en el que figuran partidarios de otras ideas, entre ellas de las del señor Nocedal. (Rumores.) Sí; hasta los mismos carlistas reconocen que votaron al señor Soriano.

Termina diciendo que antes que como político, desea que termine, como valenciano, lo que sucede en la hermosa ciudad del Turia.

(Concluirá.)

OBSERVACIONES

¿A que no saben ustedes á quién han indignado más los horrores de que ha sido teatro la corte de Servia? ¿A que no lo saben ustedes? ¿A que nadie de ustedes sospecha que los republicanos españoles sienten más que cualquier monárquico los asesinatos de Belgrado? Sobre todo *El Liberal* se duele y escandaliza de esos crímenes con tanto sentimiento y con tanto enojo, que ya lleva escritos tres ó cuatro artículos para desahogar su pecho, y aún le queda pena ó indignación para escribir, lo menos, otros tres ó cuatro.

Habría que atribuir esta sentimental explosión al horror con que miran los republicanos cualquier violencia que se intente contra la autoridad real, y á las dulces costumbres que prevalecen en la familia republicana, como ahora se patentiza en Valencia. Pero el hecho no deja de ser notable, muy notable, *El Liberal* no se ha contentado con protestar contra el crimen, como cualquier alma honrada, sin que, olvidándose del principio revolucionario de no intervención, en virtud del cual Europa ha consentido crímenes harto mayores y más trascendentales que los de Belgrado, se indigna y escandaliza también de que los Estados europeos se desentiendan de cuanto allí ha pasado, y poco menos que reclama el envío de una expedición militar para imponer castigo á los culpables y no sé si repetir en Servia con los reyes difuntos lo que hizo en la corte lusitana D. Pedro I con el cadáver de Inés de Castro. A tanto parece que llega el lúgubre furor de *El Liberal*.

El cual evoca hoy el recuerdo del asesinato de Luis XVI y María Antonieta para justificarlo, diciendo que el de los monarcas franceses fué resultado de un proceso en que les oyó en juicio. Aquello no fué verdadero juicio; pero aun dado que lo fuera, aquello vino á ser una circunstancia agravante del delito porque sólo se empleó para intentar cubrir con apariencias legales un crimen horrendo, que de ningún modo puede tener excusa y menos justificación. Comparar á Alejandro Obrenovitch y Draga Liungeritza con Luis XVI y María Antonieta, ya es una señal de mal gusto muy republicano; pero, tener por crimen los asesinatos de Belgrado é insinuar que fueron justicia los de París, ya no es mal gusto, sino apasionamiento sectario y amor de la iniquidad.

Llorar la revolución de Servia y celebrar la de Francia, de que aquella no es sino palidísimo remedo, si es que llega á tanto, parece un contrasentido feroz. Lamentarse de que no se haya guardado con Draga el respeto que merece una reina y una mujer, cuando los republicanos franceses no guardaron ninguno á María Antonieta y los revolucionarios españoles llenaron de lodo

el nombre de doña Isabel, sin que tales injurias despierten en *El Liberal* tanta indignación como la procaacidad de los revolucionarios servios, es evidente injusticia. Indignarse por el asesinato de una docena de personas y no indignarse por el asesinato de millares y millares de ciudadanos llevados á la guillotina por la revolución francesa, es un verdadero colmo. Yo no trato de excusar los crímenes de los servios; yo quiero conceder que no tengan excusa ninguna; pero en Belgrado sólo han matado á una mujer y varios hombres, y en Francia fueron llevados á la muerte millares de hombres y de mujeres de toda condición y de toda edad, y me parece verdaderamente insoportable que los que se pasan la vida cantando el himno y las alabanzas de la revolución francesa puedan, sin abominar de ella, clamar contra los revolucionarios servios.

Si el pueblo es soberano y siempre conserva su soberanía, como á toda hora proclama *El Liberal*, ¿con qué derecho protesta *El Liberal* contra los sucesos de Belgrado y con qué razón echa en cara á Europa su indiferencia, cuando resulta, por todas las señales, que el pueblo servio deseaba lo que ha sucedido, y lo ha aprobado, y lo celebra? ¿O es que *El Liberal* cree que hay algo superior á la voluntad del pueblo, por muchos derechos que se le atribuyan, y piensa que cuando alguno falta á lo que está por encima de sus derechos, las demás naciones tienen obligación de reprimir el desmán y volver por los fueros de la justicia? No; *El Liberal* profesa todos los errores revolucionarios, y si ahora escribe algo como si no profesara todos, no consiste en que realmente no los profese, ó en que le interesen los sucesos de Belgrado, sino en que quiera producir miedo en alguna otra parte y desacreditar á las monarquías censurando á la rusa y á la austriaca, que tanto han influido en la política general de Servia. Pero el intento es vano, porque las monarquías han perdido el crédito y no volverán á disfrutar de su antiguo prestigio si siguen abrazadas á los principios de la revolución. Así y todo, no se regocije *El Liberal*, porque más desacreditada que ellas está la república...

JOSÉ JUÁREZ Y VICENS.

POETAS ANÓNIMOS DEL SIGLO XIX

(Líricos, filosóficos y satírico-burlescos.)

Consigo comprender que algún mundano
Se avenga á trans'gir con la mentira,
Aunque de horror cubierta está mi lira
De detenerse en crimen tan insano;
Y aunque el que en él mancillase la mano
Repulsión profundísima me inspira;
Porque es una hoguera en cuya pira
Muere la fe bendita del cristiano.
¡Pero que en ese campo labre surco
El que al pecado mira como á mengua,
Igual que un africano ó como un turco,

Á entenderlo no alcanza el alma mial
¡Y que pueda mentirse con la lengua
Que perfuma de amor la Eucaristial...
...
Al sentir esta cosa tan extraña,
(Que es cual llama de amor, y amor divino),
Disfruto de un placer tan peregrino,
Que al corazón le digo si me engaña.
«¡Una virtud tan débil cual la caña
—Con asombro, me exclamo—en tal destino!
¡Un Judas, embriagado con tal vino;
Equiparado el trigo á la cizaña!...»
Mas al mirar la gran misericordia
De Aquel que es alegría en todo luto
Y en las discordias todas es concordia,
Ensalzo la dulzura de sus redes
Y siento que este amor es santo fruto
Del bendito caudal de sus mercedes.

LUCAS MOREL.

(De la Voz clamando en el desierto).

NOTICIAS
DEL EXTRANJERO

SOBRE MARRUECOS

Paris, 17.—En el banquete que la Unión Colonial celebra todos los meses, el señor Etienne, primer vicepresidente de la Cámara de diputados, pronunció anoche un discurso, ocupándose extensamente de los asuntos de Marruecos.

Dijo que es la cuestión que más ocupa la atención de Europa y que más interesa á Francia por sus grandes intereses en aquel imperio, que la dan una preponderancia en Marruecos que ninguna potencia deja de reconocer.

«Francia quiere—añadió—mantener la neutralidad de Tánger y del Estrecho de Gibraltar y respetar los derechos y los intereses de Inglaterra y España en Marruecos; pero la supremacía en el Mediterráneo es indispensable que la tenga Francia, para emplearla exclusivamente en tones pacíficos.

ALCALDE DESTITUIDO

Ha sido destituido el alcalde de Porlic, por haber intentado oponerse á la entrada de los magistrados en las Escuelas de los Coegregacionistas.

OFICIAL ABSUELTO

La absolución del teniente Portier, sumariado por negarse á ir al frente de su compañía á cerrar el establecimiento de los Congregacionistas de Nantes, ha producido excelente efecto.

El Consejo dictó el fallo por unanimidad.

SECCION RELIGIOSA

Festividad de mañana

El Purísimo Corazón de María

Santos

AAN LUIS GONZAGA Y NUESTRA SEÑORA DE LOS MILAGROS, EN PALERMO

CULTOS

Iglesia de San Nicolás

Mañana terminarán las Cuarenta Horas en obsequio al Sagrado Corazón de Jesús; á las seis exposición del Santí-

simo, á las diez horas y misa con sermón por D. Antonio Alemany. Por la tarde los actos corales, trisagio y la reserva de S. D. M.

Iglesia del Socorro

Empezarán Cuarenta Horas en obsequio al Sagrado Corazón de Jesús; á las siete y media, misa de comunión general, á las diez y media exposición, misa á grande orquesta y sermón por el padre Natalio Herrero. Por la tarde á las siete, rosario, Trisagio con música, sermón por el P. Eloy del Barro, despedida al Sagrado Corazón por el M. García, y reserva.

Iglesia de Santa Eulalia

Se celebrará la festividad de San Luis Gonzaga; á las diez exposición del Santísimo, en seguida se cantará tercia y oficio solomne con sermón que predicará D. Francisco Forteza. Por la noche se dará comienzo á los ejercicios del día 21 mensuales.

Iglesia de San Jaime

Al anochecer, después del rosario empezará un triduo en honor de San Antonio de Padua con sermón que predicará las tres noches el M. I. Sr. don Mateo Garau, canónigo Penitenciario.

Iglesia de Montesión

Se celebrará fiesta en obsequio de María Inmaculada y San Luis Gonzaga; á las siete y media misa de comunión general para los Congregantes y devotos del Angelico Patrón de la Juventud, consagración de los Congregantes al Sagrado Corazón de Jesús, á las diez y media oficio en el que se ejecutará la segunda misa de Gounod por el Orfeó Mallorquí y predicará D. Miguel Parera

Iglesia de la Merced

Se celebrará la festividad del Corpus; á las siete y media comunión general, á las diez exposición del Santísimo, luego se cantará nona y misa solemne con música y sermón que dirá el P. José Calonge, Escolapio. Por la tarde actos corales, á las siete y media mes del Corazón de Jesús, trisagio, estación, procesión por el ámbito de la iglesia y reserva.

CORTE DE MARIA — En San Cayetano, á la Virgen del Amor hermoso.

LUNES 22

Santos

SANTOS PAULINO Y JUAN OBISPOS Y NUESTRA SEÑORA DE LA ESTRELLA, EN MOSQUERUELA

CULTOS

Iglesia del Socorro

Continuarán las Cuarenta Horas, á las seis exposición, á las diez y media, misa cantada. Por la tarde, todo como el día anterior.

Iglesia de la Concepción (Arrabal)

Empezarán Cuarenta Horas dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús.

Iglesia de la Merced

A las siete y media de la mañana comenzará la novena de San Marcial y se repetirá á las nueve y media con solemnidad.

CORTE DE MARIA.—En Santa Clara, á la Virgen de la Cueva Santa.

DE PALMA

Con majestosa lucidez celebróse ayer la festividad del Sagrado corazón de Jesús en la iglesia de Montesión.

Por la tarde á las seis salió la procesión que resultó brillantísima.

Abria la marcha una sesión de la guardia municipal montada, seguía la banda de tambores del Ayuntamiento, los asilados de la Casa Misericordia con su banda, los Congregantes de S. Luis, la banda Municipal, los Seglares Católicos, los socios del Sagrado Corazón de Jesús, la banda Palmesana, muchos caballeros de la nobleza mallorquina, crecido número de militares, el clero, la Junta del Divino Corazón presidida por el señor Gobernador.

El palio era llevado por varios Jefes del ejército, y el Santísimo Sacramento por el Párroco de Santa Eulalia asistido de los Párrocos de Santa Cruz y de San Jaime.

Cerraba la marcha la banda de música y una compañía de infantería del Regimiento núm. 1.

El trayecto que recorrió la procesión estaba atestado de apañado gentío.

Debemos creer los artículos de la fe con tanta firmeza que, aun cuando la muerte ó cualquiera otra desgracia amenazase á nuestro cuerpo, nunca les neguemos.

(San Luis rey.)

Dios se muestra Dios en todo, así en esperar á penitencia, como en castigar las ofensas que contra El y los que desean ser sus siervos se cometen.

(San Luis Gonzaga.)

El señor Alcalde de esta ciudad ha publicado un bando dictando disposiciones para el tránsito de carruajes para ir á la plaza de toros y acerca del transporte de éstos y caballos muertos y sobre la expendición de carnes de los mismos toros.

Por un anuncio del Ayuntamiento se avisa á los interesados haber quedado abierto el pago de los alquileres de los edificios de las escuelas públicas de este municipio correspondiente al primer semestre del corriente año.

El señor Gobernador civil ha impuesto dos multas de 75 pesetas por falta á la moral.

También ha impuesto otras dos de 15 pesetas por jugar á los prohibidos.

El Alcalde dió ayer las órdenes oportunas para que los contratistas de empedrados de calles procuren terminar cuanto antes las obras, á fin de que el tránsito público quede impedido el menos tiempo posible.

El maestro de la banda de música de la Casa de Misericordia don Antonio Puig ha compuesto un trisagio el cual será ejecutado en la función que en obsequio al Sagrado Corazón de Jesús se celebrará mañana en la iglesia del Socorro de religiosos Agustinos.

El señor Presidente de la Diputación provincial D. José Socias, ha remitido á la Comisión de Ferias y Fiestas un hermoso y artístico tarjetero para premiar con dicho objeto al mejor trabajo sobre el tema: «Condiciones que debe reunir un campo de experimentación agrícola».

El martes próximo día 23 tendrá lugar en esta Audiencia la vista en juicio oral de la causa seguida por este juzgado contra Antonio Bordoy Grimalt, por el delito de atentado.

Defenderá al procesado el letrado D. Francisco Martorell.

TELEGRAMAS**Contra el rey de Servia**

Madrid, 19 á las 17'10

Los servios residentes en Budapest han hecho una manifestación delante del consulado servio, dando gritos de ¡Viva la República! y ¡Abajo los asesinos del rey!

Contra los religiosos

Madrid 19 á las 17'15.

Los jesuitas de Rouen, acusados de haber infringido la ley, han sido condenados por el tribunal correccional á una multa de 16 francos.

Judíos

Madrid, 19 á las 17'20

Telegrafian de San Petersburgo que un grupo de judíos acometió á puñaladas á los redactores del periódico antisemita *Suamia*, resultando tres de éstos heridos levemente.

Los agresores fueron detenidos.

De Tánger

Madrid 19 á las 17'25

Despachos de Tánger dicen que el aduar del bandido Raisuli ha sido incendiado por las tropas imperiales.

Raisuli ha huído, internándose en la montaña.

De Servia

Madrid 19 á las 17'30.

De San Petersburgo comunican que el Diario Oficial reconoce á Pedro Karageorgewith como rey

de Servia siempre y cuando castigue á los asesinos.

De Belgrado comunican que en el palacio real se ha encontrado un tesoro de 8000.000 procedentes del último empréstito.

El Papa

Madrid 19 á las 17'35

Se confirma que el Papa se encuentra restablecido de su indisposición.

Los síntomas de cansancio han desaparecido, pudiendo dedicarse Su Santidad á los quehaceres de costumbre.

Cotizaciones

BOLSIN—Madrid 19 Junio de 1903

4 p ^o Interior	77'25
5 p ^o Amortizable	98'45
Banco de España	482'00
Tabacalera	441'00
Francos	38'45
Libras	00'00
4 p ^o Exterior París	90'60

Valores locales Palma

Crédito Balear	98'00
Fomento Agrícola	108'00
Ferro-carriles de Mallorca	46'00
Gas, Antigua	78'00
Id. Económica	13'00
Salinera Española	160'00
Id. id. Obligaciones 6 p ^o	104'00
Id. id. id. 5 p ^o	101'00
Cambio Mallorquín	0'00
Bonos municipales	41'00
La Isleña Marítima	53'00

Ferro-Carriles

Servicio de trenes para viajeros que girará en los caminos de la Compañía.

De Palma hasta Manacor y Felanitx, á las 7'40 mañana y 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanitx) tarde.

De Palma hasta La Puebla, á las 7'40 mañana 2'30 y 6'25 (mixto) desde el Empalme, tarde.

De Manacor hasta Palma, á las 2'30 (mixto) 6'30 mañana y 5'15 tarde.

De Manacor hasta Felanitx y La Puebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los Ramales) tarde.

De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto desde el Empalme) tarde.

De La Puebla hasta Palma, Manacor y Felanitx, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto) hasta Empalme) tarde.

VENTA

Se vende la *Atalaya* de Muro con cuarenta y ocho cuarteradas de tierra, cinco cuarteradas de viña americana ingertada, un huerto con árboles frutales, un molino, fuentes y poblado de almendros. Darán razón en la calle de las Monjas número 23, piso 2.º detrás del Banco de España. —Baltasar Valenti.